

Sel, lumière et coeurs transformés **Matthieu 5:13-16**

Les béatitudes nous montrent le caractère que nous devrions avoir. La métaphore de Jésus sur le sel et la lumière nous montrent l'influence que nous devrions avoir.

L'état du monde

Le sel n'est pas très populaire de nos jours, mais au temps de Jésus, le sel était utilisé comme conservateur. Si Jésus dit que nous sommes le sel de la terre, c'est parce que nos sociétés et les vies des personnes risquent de mal tourner. Sa métaphore sur la lumière nous dit que le monde est sombre lorsque la vérité est révélée. Si tel est le diagnostic, quelle est la solution de Jésus?

Sel et lumière

Si vous êtes un disciple de Jésus, vous faites partie de la solution. Vous devez ralentir le pourrissement et éclairer les ténèbres. Comment?

1. En vivant les béatitudes, pas dans une bulle chrétienne mais dans le monde.
2. En vivant à contre-courant. Personne ne construit des villes au sommet des collines. Une ville sur une colline se remarque: elle se voit de très loin, mais on la remarque aussi parce que ce n'est pas habituel. Vivre cette vie à contre-courant permet de répandre la lumière et aide à retarder le pourrissement.
3. En parlant avec vérité. Parfois, la lumière doit être mise en mots. Seul l'évangile peut changer les coeurs des gens, et il faut qu'il soit exprimé en mots. Parfois il peut aussi s'agir de parler contre certaines choses. Le sel était un antiseptique. Les antiseptiques ça pique, tout comme parfois, le fait de dire la vérité dans l'amour peut aussi piquer. Nous devons le faire. Par parce que nous haïssons le monde, mais parce que nous l'aimons.

Opposition et attraction

Jésus tient pour acquis que ceux qui vivent en tant que sel et lumière feront face à l'opposition. Mais dans la vie, on peut faire face à l'opposition pour des raisons autres que Jésus. Être sel et lumière signifie que vous avez tant à coeur l'état du monde que vous êtes prêts à risquer de perdre le respect des autres, parce que vous aimez ceux qui sont entachés par le péché.

Mais cet amour a un prix. Et il peut nous arriver de reculer devant ce prix à payer et cacher notre lumière. Ou bien nous pouvons nous retirer du monde déchu par peur d'être contaminé. Ou encore, nous pouvons penser que nous ne pouvons attirer le monde qu'en devenant comme le monde. Jésus met en garde contre tous ces écueils. Au lieu de tout cela, il existe une façon d'être sel et lumière qui est incroyablement attractive. Si nous vivons de cette manière, nous ferons face à l'opposition mais nous verrons aussi des personnes répondre à l'évangile.

Comment combiner un amour profond pour le monde avec le courage de dénoncer ce qui ne va pas?

Christ, celui qui change les coeurs

Christ est venu pour enlever notre honte à la croix. La croix nous dit que nous ne sommes pas meilleurs que les autres. Elle tue la bonne conscience. Cela signifie que vous pouvez confronter le péché, en ayant une attitude de profonde humilité à cause de votre propre besoin de sel et de lumière. Mais vous savez aussi que Christ a pris votre honte, et cela change votre manière de considérer la honte et le prix que vous devrez peut être expérimenter à cause de lui. Par la connaissance de la joie, du pardon et de l'espérance que Christ apporte, vous savez que vous avez la lumière et le sel dont le monde à besoin. Vous pouvez être la lumière du monde quand vous savez que Christ, La lumière du monde, brille dans votre coeur.